

DISCURSO

**SR. ELIAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
APERTURA DEL FOSALUD EN SONSONATE
JUEVES, 19 DE ENERO DE 2006**

QUERIDOS HABITANTES DE SONSONATE:

HOY HE VENIDO A ESTE IMPORTANTE MUNICIPIO DEL OCCIDENTE DEL PAÍS A TRAERLES VARIAS BUENAS NOTICIAS.

LA PRIMERA DE ELLAS, ES LA REAPERTURA DE LA UNIDAD DE SALUD, QUE DESDE HACE SIETE AÑOS HABÍA DEJADO DE FUNCIONAR EN SONSONATE.

ESA FUE UNA PROMESA DE CAMPAÑA, YA QUE CUANDO VISITÉ ESTE MUNICIPIO EN MI GIRA “HABLEMOS CON LIBERTAD” USTEDES ME SOLICITARON QUE TRAJÉRAMOS NUEVAMENTE LOS SERVICIOS A ESTA UNIDAD DE SALUD.

PERO ESTO NO HA SIDO POSIBLE SOLAMENTE CON LA AYUDA DEL GOBIERNO CENTRAL, SINO QUE ES JUSTO HACER UN RECONOCIMIENTO A UN HOMBRE QUE DIO TODO POR SONSONATE, ME REFIERO A MANUEL ROBERTO ARCE SUÁREZ, MANUELITO COMO CARIÑOSAMENTE LE DECÍAMOS, NUESTRO QUERIDO ALCALDE, QUIEN DIO UN IMPORTANTE FINANCIAMIENTO A TRAVÉS DE LA ALCALDÍA PARA LA REHABILITACIÓN DE ESTA UNIDAD DE SALUD.

MANUEL ARCE, FUE UN HOMBRE A QUIEN RECORDAREMOS A TRAVÉS DE SUS INNUMERABLES OBRAS REALIZADAS, ENTRE LAS QUE PUEDO MENCIONAR LA CONSTRUCCION DEL ESTADIO “ANA MERCEDES CAMPOS”, EL MONUMENTO AL FERROCARRILERO, Y EL NUEVO EDIFICIO DE CORREOS, ENTRE OTROS.

MANUELITO ARCE, HIJO MERITISIMO DE SONSONATE, A SUS 15 AÑOS FUNDÓ LA ASOCIACION CONOCIDA COMO “LA JUVENTUD PRO MEJORAMIENTO DE SONSONATE”. DESDE MUY JOVEN MOSTRO ESA INCLINACION POR AYUDAR AL MAS NECESITADO, SIN ESPERAR NADA A CAMBIO.

MANUELITO ARCE RECIBIÓ MÚLTIPLES GALARDONES, POR ESE AFAN TAN PARTICULAR POR SERVIR A LOS DEMAS.

COMO UN TRIBUTO EN SU MEMORIA, ESTE DIA ESTAMOS NOMINANDO “MANUEL ROBERTO ARCE SUAREZ” A ESTA UNIDAD DE SALUD DEL MUNICIPIO DE SONSONATE, QUE TANTO NOS PIDIO MANUELITO.



OTRA IMPORTANTE NOTICIA, ES QUE ESTA UNIDAD DE SALUD, CONTARÁ CON EL EXITOSO PROGRAMA DEL GOBIERNO, FONDO SOLIDARIO PARA LA SALUD, FOSALUD, QUE ES EL PROGRAMA MEJOR CALIFICADO POR LA POBLACION, DE TODOS LOS PROGRAMAS SOCIALES DEL GOBIERNO QUE PRECISO, A TRAVÉS DEL CUAL, ATENDEREMOS LAS 24 HORAS DEL DIA, LOS 365 DÍAS DEL AÑO.

CON EL FOSALUD EN EL MUNICIPIO DE SONSONATE, EL DEPARTAMENTO YA CUENTA CON SIETE UNIDADES DE SALUD PUBLICA CON HORARIO AMPLIADO, ESTAMOS EN SAN JULIAN, EN IZALCO, EN ARMENIA, EN ACAJUTLA, EN JUAYUA, Y EN SONZACATE

ASIMISMO EL FOSALUD YA ESTA FUNCIONANDO EN LOS 14 DEPARTAMENTOS DEL PAIS, Y DESDE SU PUESTA EN MARCHA HEMOS BENEFICIADO A MILES DE PERSONAS.

PERSONALMENTE HE INAUGURADO LA EXTENSIÓN DE HORARIOS EN CADA UNA DE LAS UNIDADES DE SALUD, ESTA SEMANA, POR EJEMPLO, HEMOS OFICIALIZADO EL FOSALUD EN LOS MUNICIPIOS DE PERQUIN, SENSUNTEPEQUE, LA PROXIMA SEMANA, IREMOS A CHALATENANGO, VISITARE LA PAZ, LA UNION Y SAN MIGUEL.

ASI ES QUE SONSONATECOS SIENTANSE SATISFECHOS, YA CUENTAN CON LA UNIDAD DE SALUD “MANUEL ROBERTO ARCE SUAREZ” QUE ESTARA BENEFICIANDO, COMO BIEN DECIA EL MINISTRO, A MAS DE 200 MIL HABITANTES DE ESTA CIUDAD Y MUNICIPIOS ALEDAÑOS.

RECUERDEN QUE EL SERVICIO ES DE 24 HORAS CONTINUAS LOS 365 DIAS DEL AÑO, CON ATENCIÓN MÉDICA Y ODONTOLÓGICA.

ESTE, EL GOBIERNO QUE PRECISO, ES UN GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO, Y LO HEMOS DEMOSTRADO CON TODA LA INVERSIÓN SOCIAL QUE ESTAMOS HACIENDO A LO LARGO Y ANCHO DEL PAIS Y ESO QUE APENAS, ESTAMOS COMENZANDO.

ESTAMOS SEGUROS QUE AL FINAL DE NUESTRO MANDATO, DISMINUIREMOS LOS ÍNDICES DE POBREZA Y HABREMOS AUMENTADO EL DESARROLLO HUMANO DE EL SALVADOR.

HERMANOS SONSONATECOS:

HAY UNA FRASE QUE YO REPITO GENERALMENTE Y ME GUSTA HACERLO, SOBRE TODO CUANDO INAUGURO CADA UNIDAD DE SALUD DE FOSALUD, PORQUE ESTE ES COMO EL NIÑO CONSENTIDO DEL PRESIDENTE, A MI ME PREOCUPA QUE LA GENTE TENGA SERVICIO DE SALUD.



AYER ME CONTABA UNA PERSONA, QUE UN AMIGO LE DIJO MIRA, ME HA MORDIDO, O SE HABIA HERIDO LA MANO Y TENIAN QUE PONERLE UNA ANTITETANICA, VOY A PROBAR LAS TALES UNIDADES DE SALUD Y EL FOSALUD, SE FUE EN LA NOCHE, ONCE, DOCE DE LA NOCHE, LA ATENDIERON, LA CURARON Y ESTABA IMPRESIONADA, YO CREO QUE JAMAS HABIA LLEGADO A UNA UNIDAD DE SALUD.

SON MEJORES QUE LAS CLINICAS DE NUESTROS MEDICOS PARTICULARES, MUCHAS VECES, REALMENTE TENEMOS UNA BUENA INFRAESTRUCTURA.

ESAS SORPRESAS QUE ALGUNOS ENCUENTRAN SON PARTE DE LAS COSAS QUE MAS SATISFACCION LE DAN A UN GOBERNANTE, PORQUE LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN, SON LAS PROMESAS QUE SE CUMPLEN. Y HOY LE ESTOY ENTREGANDO UN PROMESA CUMPLIDA A SONSONATE, Y ESTAMOS HACIENDO JUSTICIA CON UN HOMBRE, QUE A LO LARGO DE TANTOS AÑOS, EL Y SU FAMILIA, LE HAN HECHO TANTO BIEN AL PAIS, PERO ESPECIALMENTE A SONSONATE.

HAY UNA ANÉCDOTA QUE ME OCURRIO Y FUE LA ULTIMA VEZ QUE VI A MANUELITO ARCE, FUE EL DIA QUE PUSIMOS LA PRIMERA PIEDRA DEL HOSPITAL DEL SEGURO SOCIAL, EL HOSPITAL REGIONAL DEL SEGURO SOCIAL, ESE DIA NOS ENCONTRAMOS CON MANUELITO, PLATICAMOS LARGO Y TENDIDO, Y AL FINAL CUANDO YO ME SUBI EN EL HELICOPTERO PARA REGRESAR A SAN SALVADOR, ENCONTRE ALGUNAS COSAS EXTRAÑAS EN MANUEL Y ME CONTARON LA NOTICIA DE SU LAMENTABLE ENFERMEDAD.

A LA FAMILIA ARCE QUISIERA DECIRLE QUE LA PARTIDA FISICA DE UN SER QUERIDO DUELE, YO YA PERDI A MI MADRE Y A MI PADRE Y HE PERDIDO A DOS HERMANOS, UNO RECIENTEMENTE EL DIA DEL HURACAN Y EL DIA DEL VOLCAN Y DUELE, SE QUE DUELE, PERO MANUELITO ESTA EN UN MEJOR LUGAR DEL QUE ESTAMOS USTEDES Y NOSOTROS.

LOS QUE CREEMOS EN DIOS Y LOS QUE CREEMOS EN LA VIDA ETERNA, ESTAMOS SEGUROS QUE MANUEL ESTA EN UN MEJOR SITIO Y EL CAMINO QUE YA SE ADELANTO MANUELITO A RECORRER, ES EL CAMINO QUE TODOS VAMOS A RECORRER, TODOS VAMOS A LLEGAR A ESE SITIO ETERNO A DONDE VAMOS A DAR CUENTAS DE LO QUE HEMOS HECHO O LO QUE HEMOS DEJADO DE HACER.

POR ESO CREO QUE SU FAMILIA, HOY DEBE SENTIRSE ORGULLOSA, PORQUE SE HAN COMBINADO DOS COSAS IMPORTANTES, LA REMODELACION Y LA INVERSION QUE MANUELITO HIZO DESDE LA ALCALDIA COMO LIDER LOCAL, Y EL SUEÑO DEL PRESIDENTE DEL FOSALUD AQUÍ EN SONSONATE.

CREO QUE ESA COMBINACION MAS EL ENCUENTRO DEL SEGURO SOCIAL, SON COINCIDENCIAS QUE DIOS PONE, MANUELITO ME ACOMPAÑO EN TODA LA GIRA "HABLEMOS CON LIBERTAD" Y ME DECIA, MIRE AQUÍ FALTA ESTO PRESIDENTE Y YO



SACABA UNA LISTA DE LAS COSAS QUE ME PEDIA MANUELITO PARA SONSONATE, LE DECIA, MANUELITO NO NOS VA AJUSTAR NI TRES PRESUPUESTOS DE LA NACION PARA DARTE TODO LO QUE ME ESTAS PIDIENDO, PERO SI ERA UN HOMBRE PREOCUPADO POR SU QUERIDO SONSONATE, Y TRABAJAMOS MUY BIEN, MIENTRAS EL FUE ALCALDE Y YO HABIA ASUMIDO LA PRESIDENCIA.

ASI QUE A LA FAMILIA ARCE, SIENTANSE ORGULLOSOS, PORQUE AUNQUE EL YA PARTIO A DONDE LOS ESTA ESPERANDO, EL ES UN HOMBRE QUE HA HECHO MUCHO BIEN, Y SEGURAMENTE SONSONATE LO ESTA RECORDANDO CON INMENSO CARIÑO, Y EL 12 DE MARZO LA GENTE LO VA A DEMOSTRAR, ESE CARIÑO A MANUELITO.

YO QUISIERA TAMBIEN DECIRLES QUE EL GOBIERNO VA A TRABAJAR INTENSAMENTE EN EL AREA SOCIAL, PORQUE LO SOCIAL NO ES COMPLEMENTO DE NADA, LO SOCIAL ES LA BASE DE TODO.

Y CUANDO, SI DIOS ME DA VIDA, AL TERMINAR MI PERIODO EL 1 DE JUNIO DEL 2009, YO ESPERO QUE A PARTIR DE ESE MOMENTO, LOS SALVADOREÑOS ME RECUERDEN COMO EL PRESIDENTE QUE MAS INVIRTIO EN LA SALUD Y EN LA EDUCACION, QUE SON MIS AREAS PREFERIDAS Y EN LAS QUE DEBEMOS INVERTIR FUERTEMENTE.

YO LE QUIERO AGRADECER AL MINISTRO MAZA, QUIERO AGRADECER AL DIRECTOR DE FOSALUD, AL DOCTOR LARA, POR PRIMERA VEZ ME PONGO LA CAMISA DEL FOSALUD. FIJENSE QUE ME MANDO UN RECADO, EL PRESIDENTE NO SE PONE LA CAMISA DEL FOSALUD Y ES QUE ME MANDO UNA BIEN CHIQUITA QUE NO ME QUEDABA Y ME LA HE PUESTO HOY POR PRIMERA VEZ PARA UN EVENTO ESPECIAL, EL EVENTO DE MANUELITO.

ESTOY MUY CONTENTO DE ESTAR AQUÍ, A LA FAMILIA ARCE, Y NO TIENEN NADA QUE AGRADECER, AL CONTRARIO, NOSOTROS ESTAMOS AGRADECIDOS CON UN HOMBRE QUE PARTIO, PERO QUE DEJO UNA ESTELA, PORQUE EN LA VIDA HAY QUE DEJAR UNA ESTELA, EN LA VIDA HAY QUE HACER BIEN LAS COSAS, EN LA VIDA HAY QUE TRATAR DE QUEDAR BIEN, HACER EL BIEN, PARA SER UN HOMBRE RECORDADO, ESO ES LO MAS IMPORTANTE, ES LO UNICO QUE LLE LLEVA AL FINAL UNO, A LA VIDA ETERNA.

DECIA QUE FELICITABA AL MINISTRO Y AL DIRECTOR DE FOSALUD, PORQUE ESTE ES UN PROYECTO QUE DEBEMOS CUIDAR Y EN LOS PROXIMOS DIAS HARE UNA PROPUESTA, PARA SEGUIR ALIMENTANDO CON FONDOS EL FOSALUD, LO DEBEMOS CUIDAR COMO EL FOVIAL, AHÍ EN LA ASAMBLEA ME LO QUERIAN DESARMAR EL FOVIAL, COMO NOS COSTO TENER ESOS 70 MILLONES DE DOLARES PARA ARREGALAR LAS CARRETERAS Y HOY DICE LA GENTE, QUE BONITAS CARRETERAS.



PUES ESTE FOSALUD, LO DEBEMOS CUIDAR PORQUE VA A CAMBIAR TOTALMENTE EL SISTEMA DE SALUD NACIONAL, A TRAVÉS DE EL, HAREMOS LAS MÁS GRANDES INVERSIONES EN LOS PRÓXIMOS AÑOS, PARA QUE SE TRANSFORME EL SISTEMA DE SALUD, HAGAMOS LA REFORMA INTEGRAL DE SALUD Y ADEMÁS TIENE OTRA VENTAJA Y ESTO ES CON LOS MÉDICOS QUE ESTAN AQUÍ, ESPECIALMENTE LOS JOVENES.

LOS MÉDICOS HAN ENCONTRADO TRABAJO, MUCHOS MÉDICOS QUE NO TENIAN, ODONTÓLOGOS ESPECIALMENTE QUE NO TENIAN, HAN ENCONTRADO TRABAJO EN FOSALUD, ASÍ ES QUE COMO DICE EL ANUNCIO, CON FOSALUD NOS BENEFICIAMOS TODOS VERDAD. NOS CAE BIEN A TODOS Y A LOS MÉDICOS QUE HAN SIDO CONTRATADOS, QUE ME ALEGRA QUE ESTEMOS LOGRANDO TODO ESTO.

MUCHÍSIMAS GRACIAS, QUE DIOS BENDIGA A LA FAMILIA ARCE, SONSONATE VALE LA PENA, EL SALVADOR VALE LA PENA.

MUCHÍSIMAS GRACIAS.